
1 
 

Schülerzeitung SLG 
KRITISCH    INFORMATIV 

 
Schul-WLAN 

Das Lernen in der Oberstufe hat wieder einen Sinn, weil es WLAN gibt.  Allerdings 
gibt es in der Mittelstufe keins, was das Lernen nicht einfacher macht. Das 
Lernen in der Mittelstufe hat also keinen Sinn, weil es kein WLAN gibt. Lernen 
kann man natürlich schon, aber es macht nicht so viel Spaß. Dass es WLAN ab 
der achten Klasse gibt, ist eine sinnvolle Idee. Es ist sinnvoll, damit man seine 
Bücher online speichern und nachschlagen kann, außerdem könnte man 
Aufgaben online bearbeiten. Die Eltern kritisieren, dass die Kinder in den Pausen 
dann nur noch im Internet sind. Eine Lösung wäre, das Schul-WLAN nur in den 
Stunden freizugeben und in den Pausen zu sperren. Technisch gesehen ist es 
aber nicht möglich, weil es zu viele Schüller gibt und zu wenig Zeit, um sie alle zu 
sperren. Wir finden es eine gute Idee, dass alle Schüler WLAN kriegen, weil es 
das Lernen einfacher macht.   

 
(Nils, Timo, 8a) 
 
 
Fortnite: was ist das 
überhaupt? 
Fortnite ist ein Shooter game, was 
am 25.Juli 2017 von Epic Games für 
alle möglichen Konsolen und PCs 
veröffentlicht wurde. 2018 wurde 
der Shooter auf IOS und Android 
veröffentlicht…   S.15 
  
Jugend trainiert für Olympia 
Am 02.02.23 hatte das Mädchen 
Volleyball Team der SLG das erste 
Turnier nach mehreren Wochen 
Training. Das erste Turnier spielte 
die SLG gegen die Baltic Schule 
Lübeck. Den ersten Satz gewannen 
sie knapp mit 23:25, den zweiten 
Satz entschieden sie klar für sich mit 

06:25. Der Sieg bedeutete den 
Einzug ins Landesfinale.  S.16                                                                                     
 
Schönheitsideal-Interview       
Würdest du was an dir ändern? 
Wenn ja, was? 
 
Marvin: Nein 
Ceyda: Wimpern (Länge) 
Anonym: Fast alles 
Anonym: Fast alles 
Anonym: Nein …… 

S.23 
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Schüler/innen 
haben Rechte  
 
Kennt ihr das, es ist in der Stunde 
oder Ende/Anfang der Stunde und 
ihr müsst auf Toilette. Doch der 
Lehrer entgegnet nur: „Du hättest in 
der Pause gehen können!“. NEIN! Ich 
habe ein Recht auf ungehinderten 
Zugang zu einer Toilette. Nun, das ist 
jetzt nicht ein Aufruf, jede Stunde auf 
Toilette zu gehen, aber wenn du in 
der Stunde musst, dann darfst du.  
Außerdem hat jede/r SuS ein Recht 
auf freie Meinungsäußerung. Jedoch 
dürfen dabei andere nicht verletzt 
werden, z.B. durch Beleidigungen, 
Diskriminierung, Rassismus, 
Sexismus ... und ähnliches.  Alle SuS 
haben das Recht, über 
Unterrichtsinhalte informiert zu 
werden. Lehrer dürfen keine 
Kollektivstrafen verhängen. Das 
bedeutet, dass jeder bestraft wird 
obwohl nur einzelne daran schuld 
sind. SuS, auf denen nur der 
Verdacht liegt, etwas getan zu 
haben, dürfen auch nicht bestraft 
werden.  
Wenn ihr im Unterricht einen Brief 
an einen SuS weitergebt, wo klar der 
Empfänger angegeben ist, dürfen 
Lehrkräfte ihn zwar einsammeln, 
aber nicht lesen oder sogar laut 
vorlesen. Sie sind außerdem 
verpflichtet, dir den Brief nach der 
Stunde wieder zurückgeben.  
 
 

 
 
 
 
 
Die Lehrer dürfen außerdem nicht 
deine Noten laut sagen, wenn du es 
nicht möchtest. Wenn ihr das Gefühl 
habt, ein Lehrer verstößt gegen die 
SuS- Rechte, wendet euch an eine 
andere Lehrkraft, der ihr vertraut, 
oder kommt auch gerne zu den 
Konfliktlotsen/innen. Dort seid ihr 
immer willkommen!!! :) 
 

(Layout von Zoe, Text von Maila und 
Marieke, alle 8a) 
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Interview mit Herrn 
Schnoor 
 
Ella: Wenn Sie etwas an der SLG 
ändern könnten, was würde es sein? 
Herr Schnoor: Allem etwas mehr Zeit 
geben. Vor allem für Projekte, Fragen 
und sowas. Und dass jeder einen 
Computer oder ein Tablet freigestellt 
bekommt. Aber sonst bin ich hier 
sehr glücklich. 
Louise: Was sind die typischsten 
Lehrer-Lügen? 
Herr Schnoor: Also, ich versuche 
natürlich immer ehrlich zu sein, aber 
manchmal muss man lügen, zum 
Beispiel, um Menschen zu schützen. 
Vor allem in Richtung Datenschutz ist 
es oft schwierig, die Wahrheit zu 
sagen. 
Ella: Was sind Hobbies, die Sie Ihren 
Berufsalltag vergessen lassen? 
Herr Schnoor: Ich mach sehr viel mit 
meiner Familie, manchmal auch 
Musik. Und Sport macht mir auch 
Spaß, vor allem Basketball. 
Louise: Was ist das Stressigste in 
Ihrem Beruf? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Herr Schnoor: Das Zeitmanagement. 
Es ist sehr stressig, so viele Stunden 
mit wenig Pausen hintereinander zu 
unterrichten. Also, längere Pausen 
wäre auch eine Sache, die ich ändern 
würde. Oft nerven aber auch die 
Konflikte, die die Kinder 
untereinander haben.  
Louise: Treffen Sie sich auch mit 
Lehren außerhalb der Schule? 
Herr Schnoor: Ja, tatsächlich. Gerade 
letzte Woche hatte das Kollegium 
einen Ausflug. Also, natürlich habe 
ich auch Kollegen, die ich nett finde 
und andere, die ich nicht so gerne 
mag. 
Ella: Was ist Ihrer Meinung nach der 
größte Unterschied zwischen Fünft- 
und Dreizehntklässer/innen? 
Herr Schnoor: Die Selbstständigkeit. 
Man kann denen mehr überlassen 
und meistens sorgen die auch besser 
für sich. Bei Jüngeren gibt es häufiger 
Streit. 
 
(Ella, Louise, beide 8c) 
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Schul- Laptops der SLG 
 
Wir fragen uns, wie die Schüler und 
Lehrer unserer Schule zu dem Thema 
Laptops und MacBooks stehen, 
deshalb fragen wir sie in Interviews 
nach ihrer Meinung.  
Die Antworten auf unsere Frage sind 
sehr unterschiedlich ausgefallen, 
einige beschweren sich darüber, dass 
sie zu alt und langsam sind, andere 
berichteten, dass teilweise Kabel wie 
auch Tasten von Tastaturen fehlen.  
 
 
 

 
Von einigen kommt allerdings auch 
positives Feedback, dass es viele 
Webseiten gibt, mit denen man gut 
arbeiten kann und die hilfreich sind, 
wie zum Beispiel GeoGebra, das 
Mathe Programm.  
 
Wir finden, dass es sehr interessante 
Interviews waren und sie 
größtenteils mit unseren Meinungen 
übereinstimmen. 
 
 

 
 
 

Warum das deutsche Schulsystem versagt 
 

Dass das deutsche Schulsystem 
Probleme hat, ist eigentlich nichts 
Neues. Seit Jahren soll immer wieder 
viel geändert werden. Aber was 
genau soll geändert werden, warum 
soll Vieles geändert werden und auf 
welche Probleme wird gar nicht so 
richtig geachtet? 
Es gibt drei große Probleme am 
Schulsystem, das erste Problem ist 
die enorme Chancenungleicheit. So 
gut wie alle Infos kommen aus 
Studien, die meisten davon kommen 
aus der PISA-Studie. 
Also, was ist denn so unfair am 
Schulsystem?  
Wohlhabende Schüler schneiden 
meistens viel besser ab als Schüler 
aus ärmeren Verhältnissen. Schüler 

mit Migrationshintergrund haben 
meistens auch viel mehr Probleme. 
Das deutsche Schulsystem gehört zu 
den ungerechtesten. Die 
Schulsysteme in Russland, Vietnam, 
Trinidad und Tobago, Thailand, 
Jordanien und Tunesien sind 
gerechter, obwohl die soziale 
Ungerechtigkeit in diesen Ländern 
viel höher ist als in Deutschland. Bei 
Kindern, bei denen die Leistungen 
fast gleich sind, haben die 
wohlhabenden Kinder eine viermal 
so hohe Chance, eine 
Gymnasialempfehlung zu 
bekommen. Deutschland ist in 
Sachen Bildung eine 2 Klassen 
Gesellschaft. 
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Das zweite große Problem ist 
absolutes Desinteresse an 
Mathematik, Informatik, 
Naturwissenschaften und Technik. 
Berufe in diesen Bereichen gehören 
zu den wichtigsten der Zukunft, 
allerdings schafft man es kaum, 
Schüler für diese Themen zu 
begeistern. Die meisten deutschen 
Jugendlichen z.B. finden 
Naturwissenschaften weder 
sonderlich bedeutsam noch 
attraktiv. Der Großteil der deutschen 
Jugendlichen ist zudem sehr Technik 
unbegabt und besonders Mädchen 
sind nicht sehr an IT interessiert. 
Das dritte große Problem ist, dass es 
kaum Investitionen in die wichtigen 
Dinge gibt. Der deutsche Staat hat 
ziemlich viel Geld, allerdings hat 
Bildung trotzdem keine Priorität. Von 
2017-2018 hat man nur 5 Milliarden 
Euro mehr investiert. Hört sich zwar 
erstmal nach ziemlich viel an, ist aber 
auf das ganze Land gerechnet nur 
3,9% mehr. Deutschland liegt mit 
dem Investitionswert in Bildung mit 
4,2% sogar unter dem EU-
Durchschnitt von 4,5%. Dass man viel 
in Bildung investiert, ist nur 
politische Rhetorik und kein Fakt. 
Aber macht mehr Geld im 
Schulsystem die Schüler denn 
automatisch besser? Bei einer etwas 
älteren Statistik sieht man, dass 
besonders bei ärmeren Ländern 
Investitionen einen sehr großen 
Unterschied machen. Bei reicheren 
Ländern sieht das allerdings ganz 
anders aus. Die U.S.A. z.B. 
investieren deutlich mehr Geld in 

Bildung als Deutschland. Die 
Ergebnisse beim Lesen sind aber fast 
identisch. Korea und Finnland 
dagegen geben ähnlich viel Geld aus 
wie Deutschland, schneiden aber 
deutlich besser ab. Bei einer 
aktuellen Statistik sieht es ähnlich 
aus. Japan, Finnland und Kanada 
investieren ähnlich viel Geld wie 
Deutschland, schneiden aber in 
Naturwissenschaften besser ab als 
hierzulande. Die U.S.A. geben mehr 
Geld als Deutschland aus, die Schüler 
sind aber schlechter. 
Zusammengefasst kann man sagen: 
Deutschland investiert nicht 
besonders viel und vor allem nicht in 
die Richtigen Dinge. 
Wenn man sich die Studien 
anschaut, fallen einem drei große 
Probleme auf: Es ist ungerecht, es 
gibt keine Begeisterung und das Geld 
fehlt.  
Aber warum ist das System so 
ungerecht? 
Die grobe Struktur des deutschen 
Schulsystems, gibt es schon seit 
Ewigkeiten. Die Aufteilung nach der 
Grundschule auf Haupt- oder 
Realschule und Gymnasium hat 
keinen wissenschaftlichen   Hinter-
grund. Die Entscheidung für dieses 
System ist vor allem wegen der 
Politik nach dem 1. Weltkrieg 
gefallen. Die Volksschule ist für 
Industrie und Landwirtschaft, die 
Realschule für Verwaltung und 
Militär und das Gymnasium ist für die 
Elite, für leitende Positionen in der 
Politik und Leute in der Wirtschaft.  
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Dieses System ist natürlich total 
ungerecht, da es die Ungleichheit 
immer wieder wiederholt. Die 
Bundesländer haben alle ihr eigenes, 
leicht verändertes System. Bis auf ein 
paar Ausnahmen, gibt es wenig 
Zusammenhänge und man kann die 
Leistungen der Schüler teilweise nur 
schwer vergleichen. Durch die 
unterschiedlichen Systeme gibt es 
immer wieder Investitionsblockaden 
und unnötige Bürokratie. Das System 
ist uralt und es kommt immer wieder 
zu Chancenungleicheit. Viele Studien 
beweisen, dass diese unterschied-
lichen Methoden, nichts bringen und 
schwächere Schüler z.B. nur hängen 
lässt. Deutschland ist mit Österreich, 
das einzige Land, das für die Kinder 
entscheidet, wo es nach der 4. Klasse 
hingeht. Je früher die Kinder auf 
unterschiedliche Schulen schickt, 
desto ungerechter wird es. Kinder, 
die z.B. Probleme im Leben haben, 
werden oft auf Hauptschulen 
gepackt, wodurch das Lernen noch 
schwieriger wird. Gesamtschulen 
helfen bei diesem System, aber viele 
denken, dass, wenn das Kind nicht 
direkt auf ein Gymnasium kommt, es 
nicht richtig vorbereitet wird. Das ist 
allerdings Schwachsinn. Dieses 
System hilft den Schülern nicht, denn 
zwischen den Bundesländern gibt es 
große Unterschiede, wie z.B. arm 
oder reich oder neu- oder 
altmodisch. Das Schulsystem war 
von Anfang an da, um soziale 
Strukturen zu zementieren. 
Und warum wird dieser Unterricht 
bis heute geführt? 

Die Welt verändert sich, also ist es 
auch logisch, dass sich die 
Anforderungen an uns verändern. 
Die Aufgaben müssen kreativ gelöst 
werden und sollten fordernd sein. 
Finnland wird deswegen oft als 
Phänomen betitelt, da es dort so ist. 
Auch radikale Ansätze haben es 
schwer in Deutschland. Mit der 
Digitalisierung unseres Alltags, sind 
digitale Kompetenzen immer 
wichtiger. Informatik z.B. sollte 
überall als Pflichtfach eingeführt 
werden. Viele Schulen stecken 
einfach immer noch in den 90ern 
fest. Tablets oder einfach generell 
aktuelle Geräte fehlen oft komplett 
und auch Internet ist in Schulen eher 
selten vorhanden. Kein Wunder, dass 
Deutschland bei einer Statistik über 
digitale Nutzung Platz 36 von 42 
belegt. Man kennt die Geschichte: In 
Mathe hat man immer Probleme und 
kommt nicht mit, immer wieder 4en 
oder auch mal eine 5. Nur bei dieser 
einen Lehrerin, die richtig gut 
erklären kann, hat man auf einmal 
eine 2-. 
Galileo Galilei hat z.B. gesagt: „Man 
kann einem Menschen nichts lehren. 
Man kann ihm nur helfen, es in sich 
selbst zu entdecken.“ 
Ein guter Lehrer ist mehr als jemand, 
der einfach nur Wissen weitergibt. 
Das hört sich vielleicht erstmal nach 
Schwachsinn an, aber denkt mal 
drüber nach. Es gibt extremen 
Lehrermangel in Deutschland, 
deshalb gibt es auch immer mehr 
Quereinsteiger.  
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Das sind Leute, die von einer 
fremden Branche, in ein neues 
Betätigungsfeld wechseln, ohne eine 
klassische Ausbildung oder ein 
Studium absolviert zu haben. 2003 
waren 3% der Lehrer Quereinsteiger, 
2017 schon 10%. In Berlin waren es 
2017 sogar 33% der Lehrer. Dazu 
kommt noch ein weiteres Problem: 
Die meisten Lehrer sind alt. Fast 
jeder 2. ist über 50, jeder 7. ist sogar 
über 60. Gleichzeitig verändert sich 
die Gesellschaft sehr schnell und die 
Schulen werden immer digitaler oder 
versuchen es wenigstens. Eigentlich 
gibt es dafür eine leichte Lösung: 
Fortbildungen.  
Besonders Quereinsteigern können 
Fortbildungen wirklich helfen. 
Außerdem kann es den älteren 
Lehrern helfen, besser mit der 
Technik klarzukommen. Fort-
bildungen sind extrem wichtig und 
werden auch bezahlt. Zudem 
machen Fortbildungen auch 
zufriedener. Lehrer müssen als hart 
trainierte Profis angesehen werden, 
denn das sollten sie auch sein. So ein 
Klima z.B. herrscht in Finnland. 
Lehrer werden ähnlich bezahlt wie in 
Deutschland, aber ihre Position in 
der Gesellschaft und ihr 
Arbeitsumfeld machen den Job bei 
Finnen unfassbar beliebt. Allerdings 
sind Fortbildungen in Deutschland 
massiv unterfinanziert. Tatsächlich 
gehen die Investitionen in 
Fortbildungen Jahr für Jahr zurück. 
Die Lehrer wollen sich sogar 
fortbilden, allerdings wird ihnen oft 
nicht die Möglichkeit gegeben.  

Es ist eigentlich sogar für Lehrer 
normal und vorgegeben, ein Leben 
lang zu lernen. Die Fortbildungen, die 
es gibt, sind meistens viel zu kurz und 
zu theoretisch. Zurzeit gibt es sogar 
eine 500 Millionen Euro Offensive für 
das Lehramt. Ratet mal, wie viel Geld 
davon für Fortbildungen ist? 0 Euro. 
0 Euro von dieser Offensive sind für 
Fortbildungen. 
Aber warum gibt es kein Geld? 
Eigentlich gibt es sogar richtig viel 
Geld für Schulen, aber es wird nicht 
richtig investiert, da es an 
kompetenten Leuten fehlt. Die 
Kassen sind voll, aber die Schulen 
trotzdem marode. Es ist nicht so, 
dass nicht versucht wird, Schulen zu 
reformieren, allerdings funktioniert 
das nicht so wirklich. Die Ergebnisse 
verbessern sich zwar immer mal 
wieder, aber das reicht noch lange 
nicht. Ein gutes Schulsystem liegt 
natürlich auch im politischen 
Interesse, aber es wird sich nicht 
richtig darum gekümmert. Das beste 
Beispiel ist G8. Das Turbo Abitur in 
Nordrhein-Westphalen, wurde 
chaotisch eingeführt, nur um es am 
Ende dann doch wieder 
abzuschaffen. Das Abitur muss 
bundesweit vergleichbar sein.  
Natürlich muss man auch die Studien 
an sich hinterfragen. Japan und 
Korea z.B. schneiden zwar im Thema 
Schulleistung ziemlich gut ab, aber 
Depressionen sind in diesen Ländern 
sehr weit verbreitet, der 
Leistungsdruck ist enorm und die 
Suizidrate ist hoch.  
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Das wird in Deutschland natürlich 
deutlich besser gemacht, aber auch 
hier nimmt der Leistungsdruck zu. 
Mal von Studien und Statistiken 
abgesehen, ist es nicht sehr schwer 
zu erkennen, dass in vielen Schulen 
in Deutschland, was falsch läuft. 
Guckt euch mal Schulen in Finnland 
an und dann in Deutschland. Das sind 
zwei verschiedene Welten. Die 
Schulen in Deutschland sind marode, 
die Schüler sind unmotiviert und 
Lehrer oft überfordert. Bildung ist 
extrem wichtig. Gebildete Menschen 
finden mehr Arbeit, verdienen mehr, 

beteiligen sich mehr, leben gesünder 
und sind auch zufriedener. 
Deutschland steht sich selbst im 
Weg, man muss weniger auf 
festgefahrenen und bürokratischen 
Kram zurückgreifen und mehr auf die 
Menschen hören und sich anpassen. 
Die Digitalisierung ist eine der 
größten Stützen, die wir haben und 
wir müssen sie nutzen. 
 
(Merlyn, Marvin, beide 8c) 

 

 
Diagramme zur Cafeteria-Umfrage 

 

 
 
 

    (Louise und Ella, beide 8c) 
    

 
 

 
 

Offene Ganztagesk  

66%

34%

Bist du mit der 
Auswahl 

zufrieden?

Ja Nein

53%47%

Bist du mit den 
Preisen 

zufrieden?

Ja Nein

27%

35%

38%

Bist du mit dem 
Mittagessen 
zufrieden?

Ja Nein Esse ich nicht

Würdest du dir 
mehr… 

wünschen?

Obst Gemüse

Herzhaftes Getränke

Was würdest du 
gerne ändern?

Preise Auswahl

Mittagessen
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Kurse im offenen Ganztag 
 
Holz- und Metallarbeitung 

In einer Gruppe von ungefähr 8 Leute 
wird euch beigebracht, wie man 
richtig mit Holz, Metall, Maschinen 
und Werkzeugen (etc.) arbeitet.  
Dieser spaßige Ganztagskurs findet 
jeden Dienstag, 14:20-15:50 statt 
und wird von Herrn August geleitet. 
 
Lernunterstützung Mathe 
Noch Probleme in Mathe oder ihr 
kommt nicht mit dem Stoff 
hinterher? Keine Sorge, Frau 
Berkholz ist da, um Fragen in Mathe 
aufzuklären und euch dabei zu 
helfen, das Thema richtig zu 
verstehen. 
Die Lernunterstützung in Mathe 
findet jeden Donnerstag von 14:00 -
15:00 statt. 
 
Gitarrenkurs Fortgeschrittene 
Viele von euch haben bestimmt an 
dem „Gitarrenkurs für Anfänger“ 
teilgenommen, wenn ja, wie wäre es, 
wenn ihr den Fortgeschrittenen-kurs 
ausprobiert? Natürlich dürft ihr auch 
daran teilnehmen, wenn ihr schon 
Gitarre spielen könnt bzw. schon gut 
spielen könnt. 
Falls euer Interesse geweckt wurde, 
sind dann hier ein paar Infos: 
Der Kurs findet jeden Montag von 
14:20-15:50 im Musikraum statt, 
geleitet von Frau Wiegers. 
 
 
 

Erste-Hilfe-Kurs 
Kooperation mit der Malteser 
Hilfsorganisation, wer könnte das 
wohl sein? Richtig, der Erste-Hilfe- 
Kurs natürlich! Dieser unter anderem 
lebensrettende Kurs findet an einem 
Samstag (nach Zustimmung der 
Malteser) statt, aber nur, wenn 
genügend Leute sich anmelden. Also 
schnell anmelden und schnell viel 
Wichtiges lernen. 
 
Beratungslehrkraft 
Brauchst du, deine Eltern oder 
Lehrkräfte einen Ratschlag? Mach dir 
keine Sorgen, unsere 
Bratungslehrkraft ist für jeden da.  
Egal, ob du Kummer hast oder einen 
Ratschlag brauchst. 
Dieser „Kurs“ wird von Frau Jung 
durchgeführt, einen Termin gibt es 
nach Vereinbarung. Um einen 
Termin zu vereinbaren, musst du 
einfach nur Frau Jung per IServ 
anschreiben.   
 
Selbstverteidigung für 
Mädchen 
Hattest du schon mal Angst, allein 
abends nach Hause zu gehen oder 
morgens, wenn es noch dunkel ist, 
zur Schule zu gehen? Keine Sorge, in 
diesem Kurs wird dir beigebracht, 
wie man sich selbst verteidigt, 
schnell Hilfe bekommt, wenn man in 
einer gefährlichen Situation ist, etc. 
Dieser Kurs wird von Nadja Wutschik 
geleitet und findet jeden Montag von 
14:20-15:50 statt.  
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Berufsberatung 
Brauchst du Unterstützung bei der 
Suche nach einem Ausbildungs-
platz? Keine Sorge im 8.Jahrgang gibt 
es eine Berufsberatung. Hier wirst du 
mit Herrn Wilters herausfinden, 
welcher Beruf zu dir passen könnte. 
Eine Anmeldung ist in diesem Kurs 
nicht nötig, du brauchst nur einen 
Termin.  
 
Teamer im Jugendclub der SLG 
Gemeinsam planen und gemeinsam 
neue Ideen verwirklichen. Dieser 
Club besteht aus Nadja Wutschik und 
einem Schüler*innen Team. 
Du kannst jetzt mit zu diesem Team 
gehören. 
In dem Club kannst du ab und zu mit 
dem Team Tischkicker, Billard oder 
Schach spielen. Die Hauptaufgabe ist 
aber immer noch, aufzupassen, dass 
dort nichts Schlimmes passiert.  
 
Umwelt AG 
3 Schüler aus dem 7 Jahrgang haben 
diesen Kurs gegründet. Ihr Ziel? Die 
Umwelt zu verbessern! 
Bist du eine naturverbundene Person 
und willst die Umwelt verbessern? 
Dann wird der Kurs perfekt zu dir 
passen. In der Umwelt AG werdet ihr 
oft im Schulgarten arbeiten und euch 
um Insekten kümmern, wie zum 
Beispiel Bienen, Wespen, Hummeln 
usw. Natürlich erhaltet ihr auch 
aktuelle Informationen über die 
Umwelt und den Insekten.  
Dieser Kurs findet jeden Dienstag 
statt, von 14.20 bis 15-50 Uhr, im 
Raum S012 oder im Schulgarten. 

Lernunterstützung Englisch - 
Klasse 7+8 
Wer kennt es nicht: Probleme mit 
Fremdsprachen?  
Der Englisch Kurs hilft dir bei den 
Englischhausaufgaben und natürlich 
auch bei Klassenarbeiten. Du 
bekommst Unterstützung bei der 
Grammatik und den Vokabeln. Hier 
sollst du auch lernen, Spaß an der 
Sprache zu haben. Denn Englisch ist 
eigentlich nicht so schwer wie es 
manchmal scheint.  
 
Hausaufgabenbetreuung Kl. 7-9  
Vergisst du immer deine 
Hausaufgaben? Wenn du in diesem 
Kurs dabei bist, wirst du deine 
Hausaufgaben nicht mehr so schnell 
vergessen. Denn das ist der 
Hausaufgaben Kurs, wo man seine 
Hausaufgeben schnell machen kann. 
Wenn du mal Probleme hast, wird dir 
auch schnell geholfen und natürlich 
wird dir dort auch Unterstützung für 
Kassenarbeiten angeboten.  
 
Ausbildung zur Konfliktlotsin/ 
zum Konfliktlosen  
Du kennst doch bestimmt den 
Konfliktlotsen-Kurs, nein?  
In diesem Kurs geht es darum, zu 
lernen, wie man Konflikte mit einer 
gewaltfreien und fairen Lösung 
findet. Im 9.Jahrgang könntest du als 
ausgebildete/r Konfliktlotse*in und/ 
oder als Klassenpate/in im 5. 
Jahrgang helfen.  
 
(Ceyda, Madineh, beide 8c)
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Unsere Schulsozialarbeiterinnen 
 
An der SLG gibt es zwei 
Sozialarbeiterinnen: Frau Hatem (43) 
und Frau Mamerow (27).  
Sie sind an unserer Schule für vieles 
zuständig. Sie helfen Schüler: innen 
bei ihren Problemen und 
unterstützen Projektarbeiten in 
unterschiedlichen Jahrgängen.  
Frau Hatem ist seit 5 Jahren 
Sozialarbeiterin an unserer Schule. 
Frau Mamerow ist seit 3 Jahren 
Sozialarbeiterin und arbeitet seit 
einem Jahr hier an der SLG. 
Sie hat zuerst eine Ausbildung zur 
Erzieherin gemacht und dann 
Bildungs- und 
Erziehungswissenschaften studiert. 
Durch die Arbeit mit Jugendlichen, 
kam sie auf den Beruf 
Sozialarbeiterin.   
Frau Hatem studierte nach dem 
Abitur Erziehungswissenschaften, 
diese brach sie schnell ab und 
gründete eine Familie. Später 
machte sie eine Ausbildung zur 
Rechtsanwalt- und 
Notarfachangestelltin. Durch diese 
Ausbildung stellte sie fest, dass auch 
hinter jedem Schwerverbrecher ein 
Mensch mit eigenen Gefühlen und 
Problemen steckt und das man schon 
viel früher beginnen sollte, genau 
solchen Menschen zu helfen.  

 
Später kam sie dann zum Beruf der 
Sozialarbeiterin, um vor allem 
Kindern und Jugendlichen zu helfen. 
Der Beruf gefällt den beiden sehr 
gut. Besonders mögen sie die Arbeit 
mit Schüler: innen und den 
abwechslungsreiche Arbeitsalltag.  
 
Schülerinnen und Schüler können 
jederzeit mit ihren Problemen zu 
Frau Hatem und Frau Mamerow 
kommen. Sie haben immer ein 
offenes Ohr für alle Art von 
Problemen und stehen dabei unter 
einer Schweigepflicht. Das bedeutet, 
dass sie alles für sich behalten, außer 
es liegt eine Kindeswohlgefährdung 
vor.  
 
Mit der Zusammenarbeit haben sie 
kein Problem, da sie sich beide gut 
ergänzen und gegenseitig 
unterstützen.  
 
Bei Sorgen oder Problemen, meldet 
euch gerne bei unseren 
Schulsozialarbeiterinnen: 
 
Tel: 04102 880513 
E-Mail: 
lena.hatem@schule.landsh.de 
Natascha.mamerow@schule.landsh.
de  

 

 
(Malin, Maxi, Frieda, alle 8c) 
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Valentinstag an unserer Schule 
 
Wir haben unsere Mitschüler/innen 
ein paar Tage vor dem Valentinstag 
befragt, wie sie den 14.02.2023 
verbringen.  

Es wurden Umfrage-Blätter 
ausgeteilt und einige zufällige 
wurden auch persönlich befragt. Die 
Ergebnisse seht ihr hier: 
7,2 % von 40 Befragten feiern den 
Valentinstag, 
7,2 % feiern ihn nicht, 
9,2 % hatten schon ein paar Tage 
vorher Pläne und 
5,2 % waren planlos. :) 
 
Wir haben uns gefragt, ob ihr euren 
besten Freunden oder auch z.B. 
eurem Crush Blumen schenkt… 

 
 
10% schenken ihrem/ihrer besten 
Freund/in etwas, 10% ihrem/ihrer 
festen Freund/in und um die 1,6%  
haben ihrem Crush etwas geschenkt. 
 
Was sind gute 
Valentinstaggeschenke? 
Rote Rosen zum Valentinstag sind 
der Klassiker. Drei Viertel der 
Valentinstaggeschenke sind Blumen, 
jedes sechste Geschenk ist eine 
Süßigkeit. Eine Auswertung von 
aktuellen Trends zeigt, dass bei den 
Blumen Rosen und bei den Süßwaren 
Schokolade am beliebtesten sind. Ein 
großer Trend auf TikTok zurzeit ist 
auch, T-Shirts und Hoodies sowie 
auch selbstgebastelte Liebesbriefe 
und Karten zu verschenken. 
 
Noch eine Frage, die uns interessiert 
ist,…  
…ob eure Eltern noch Valentinstag 
feiern? Gehen sie z.B. essen oder 
tanzen?

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
(Naemi, Leticia, beide 8a) 
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Die Bundesliga - spannender denn je 
 
 
Die Bundesliga war noch nie so eng 
wie zuvor, beispielsweise können die 
ersten 4 alle noch Meister werden. 
- Edin Terzic, wie finden Sie es, dass 
der Titelkampf noch nie so spannend 
war?  
- Ja, natürlich ist das sehr gut für die 
Bundesliga, daher bekommt die 
Bundesliga auch noch mehr 
Popularität. Denn es ist alles sehr 
eng, dass jeder noch Meister werden 
kann. Das gleiche gilt auch für die 
untere Tabellenhälfte, da der 18., FC 
Schalke 04, noch 3 Punkte hinter 
dem 17. Tabellenplatz, Hertha, und 
nur 5 Punkte hinter dem 
Relegationsplatz, auf dem im 
Moment der VFB Stuttgart liegt, 
steht. Das heißt, alles ist noch 

möglich. „Was ist Ihre Meinung dazu 
Thomas Reis?“. 
„Ja es freut mich, dass alle es 
schaffen können, es freut mich auch, 
dass ich das miterleben darf.“ 
Auch im Mittelfeld ist es so 
spannend, wie noch nie zuvor in der 
Bundesliga. Denn auch der 13. Platz, 
der 1.FC Augsburg, ist vor der 
Relegation noch nicht sicher. Das gilt 
auch für das obere Mittelfeld der 
Bundesliga. Auf den Plätzen 6-10 ist 
auch noch alles offen, aber auch die 
Plätze für die Conference, Europa 
und Champions League sind noch 
nicht sicher. Es steht uns eine sehr 
spannende zweite Saisonhälfte 
bevor. 
 
Neue Logos für die 1. und 2. Bundesliga – 
Design Tagebuch 
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Was ist Freundschaft für dich? 

 
Die meisten von uns haben sie: 
FREUNDE. 
Was ist Freundschaft für dich? Wir 
haben die Frage an viele 
Schülerinnen und Schüler gestellt, 
auch Lehrer haben eine Antwort 
gegeben und die häufigste war:  
VERTRAUEN, gemeinsam Sachen 
erleben und einem alles erzählen zu 
können, gemeinsam durch Höhen 
und Tiefen gehen, zocken oder auch 
talken.  
Oftmals gehen Freundschaften aber 
auch kaputt. Warum, haben wir für 
euch auch herausgefunden. 
Antworten waren zum Beispiel, dass 
man verschiedene Wege geht, sich in 
unterschiedliche Richtungen ent-
wickelt oder andere Interessen hat. 
Nach Statistiken funktioniert 
Freundschaft zwischen Jungs und 
Mädchen nicht, aber was sagen die 
Schülerinnen und Schüler? Viele 
meinen, es funktioniert. Was meinst 
du dazu? 
 
 
WIE IST DEINE FREUNDSCHAFT? 
MACH JZ DEN TEST: 
 

Versteht ihr euch gut? 
a) Sehr gut  
b) Mal so, mal so 
c) Wir streiten nur 

 

Könnt ihr über alles sprechen? 
a) Ja, über alles 
b) Es geht so, meistens schon 
c) Eher nicht 

Vertraust du ihm/ihr? 
a) Ja, blind 
b) Meistens schon (es geht so)  
c) Gar nicht 

Redet sie/er schlecht über dich? 
a) Nein, niemals 
b) Ich hoffe mal nicht 
c) Ich denke schon 

Wie oft seht ihr euch? 
a) Jeden Tag 
b) Es geht, nicht so oft 
c) Fast nie 

 
Auswertung: 
A: Ihr seid gute Freunde und immer 
füreinander da! Erhaltet die 
Freundschaft! 

 
B: Eure Freundschaft ist noch sehr 
wacklig, pflegt sie und kümmert 
euch mehr umeinander! 

 
C: Wenn ihr so weiter macht, wird 
eure Freundschaft nicht mehr lange 
halten, doch wenn ihr euch wichtig 
seid, dann tut etwas für euere 
Freundschaft! 
 
(Luisa, 8a, Malin, 8c) 
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Fortnite: Was ist das überhaupt? 
 
Fortnite ist ein Shooter game, das am 
25. Juli 2017 von Epic Games für alle 
möglichen Konsolen und PCs 
veröffentlicht wurde. 2018 wurde 
der Shooter auf IOS und Android 
veröffentlicht. 
 
In dem Spiel geht es darum, dass 
man mit 100 anderen Spielern auf 
einer Insel landet, um als letzter 
Überlebender zu gewinnen. Um das 
zu schaffen, muss man seine 
Konkurrenten eliminieren. Dazu 
kann man sich mit Waffen ausrüsten, 
die auf der ganzen Insel verteilt sind. 
Man kann verschiedene Waffen 
finden, wie Sturmgewehre, 
Schrotflinten, Scharfschützen-
gewehre und noch viele andere. 
Diese Waffen findet man in 
verschiedenen Farben. Die Farben 
sind nach der Besonderheit der 
Waffen sortiert. Grau ist das 
schlechteste und mythisch ist das 
Beste. Um sich vor Schüssen zu 
schützen, kann man Wände, 
Treppen, Böden und Pyramiden aus 
verschiedenen Materialien bauen.  

Während des ganzen Spiels verfolgt 
dich eine Zone, die die Insel immer 
kleiner macht. Um keine Leben zu 
verlieren, muss man immer 
innerhalb der Zone sein. Man kommt 
am Anfang des Spiels mit 100 Leben 
auf die Insel. Wenn du Leben 
verlierst, kannst du dir mit 
verschiedenen Heilmitteln wieder 
Leben hinzufügen. Du kannst dich bis 
zu 200 Leben hochheilen. Heilmittel 
findest du entweder auf der Insel 
verteilt oder in Truhen. Die Truhen 
findet man in Häusern, Städten oder 
in der Wildnis.   
 
Im Spiel gibt es eine Währung 
namens V-Bucks, mit der man sich 
verschiedene Skins, Rucksäcke, 
Spitzhacken, Waffenlackierungen 
oder Emotes kaufen kann. Du kannst 
in Fortnite auch online mit Freunden 
spielen.    

 
(Tammo, Lasse, beide 8c) 
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Jugend trainiert für Olympia 

 
Am 02.02.23 hatte das 
Mädchen Volleyball Team der 
SLG das erste Turnier nach 
mehreren Wochen Training. 
Das erste Turnier spielte die 
SLG gegen die Baltic Schule 
Lübeck. Den ersten Satz 
gewannen sie knapp 25:23, den 
zweiten Satz entschieden sie 
klar für sich mit 25:06. Der Sieg 
bedeutete den Einzug ins 
Landesfinale. Am 17.03.23 ging 
es für die Mädchenmannschaft 

nach Flensburg, zur großen Freude des ganzen Teams. Um das Gründen und 
Trainieren der Mannschaft hat sich die Lehrerin Frau Koch gekümmert. Beim 
Turnier wurden die Mädchen von der Oberstufenschülerin Teetje Özen 
unterstützt und angeleitet. 
 
(Sontje und Lotta, beide 8a) 
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Rapper wieder im Gefängnis! 

 
 
 
Gzuz, der mit echtem Namen 
Kristoffer Jonas Klaus heißt, muss ins 
Gefängnis. Der 34-Jährige ist 
allerdings nicht zum ersten Mal in 
Haft. Bei früheren Gelegenheiten 
wurde er schon wegen eines 
Überfalls auf einen Handyladen, 
wegen Verstößen gegen das 
Waffengesetz, wegen Körper-
verletzung und wegen Drogenbesitz 
angeklagt.  
Gzuz wuchs zusammen mit seiner 
Mutter und seiner Schwester in 
Hamburg auf. Ihn faszinierte schon 
immer das Leben auf dem Kiez und er 
begann schon mit 13 regelmäßig 
Cannabis zu konsumieren. 2010 
wurde er wegen eines Überfalls für 
drei Jahre und sechs Monate 
verurteilt.  
  
 
 
 
 
 
 
 

Im Oktober 2017 wurde er in 
Untersuchungshaft genommen, weil 
er den Besitzer eines 
Getränkemarkts geschlagen haben 
soll und nicht zur Gerichts-
verhandlung erschienen war. 2018 
wurden bei einer Hausdurchsuchung 
17 Gramm Marihuana, 2,5 Gramm 
Crystal Meth und illegale 
Feuerwerkskörper gefunden. 
Silvester 2018 soll er mit einer 
Schreckschusswaffe mehrfach in die 
Luft geschossen haben, obwohl ihm 
seit August 2018 das Führen von 
Waffen allerart untersagt ist. Der 
Hamburger Rapper lebt normaler-
weise mit seiner Frau, Lisa Erdbeer, 
und seinen zwei Töchtern in 
Hamburg. 
 
(Noah, Henri, Marcel, alle 8c) 
   
Quellen: Wikipedia, NDR  
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Black Panther Wakanda Forever 
 

Der Film „Black Panther Wakanda 
Forever“ erschien am 09. November 
2022 in den deutschen Kinos. 
Der Action-/Abenteuerfilm dauert 
ganze 2 Stunden und 41 Minuten 
und ist die Weiterführung des ersten 
Teils. 
Nach dem Tod von König T´Challa 
kämpft die Nation, um Wakanda vor 
angreifenden Weltmächten zu 
schützen.  
 
Durch die Einführung neuer 
Charaktere, guter Besetzung und 
mitreißender Musik bleibt die  
Geschichte spannend.  
Auch die Animationen sind sehr gut 
gelungen und es entstehen u.a. sehr  
emotionale Szenen.  
Wir finden es sehr schön, dass der 
verstorbene Schauspieler des Black 
Panthers, Chadwick Boseman,  
(† 28. August 2020) durch den Film 
geehrt wird. 
 
Außerdem hat uns gefallen, dass 
Shuri die Tradition des Black 
Panthers weiterführt. 
 
Abschließend können wir den Film 
auf jeden Fall weiterempfehlen.  
 
(Maxi, Frieda, beide 8c) 
                                         

      
      
      
      
       

Quelle:www.kleinezeitung.at 
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Frau Honig und die Magie 
der Worte 

 
In dem Buch „Frau Honig und die 
Magie der Worte“ geht es um den 
kleinen Buchladen Fink, der aufgrund 
zu weniger Kunden kurz vor der 
Schließung steht. Eines Tages kommt 
Frau Honig und versucht (mit Hilfe 
ihrer Bienen und Charly, dem Sohn 
der Buchhändlerin) den Buchladen 
zu retten.  
Mir hat das Buch sehr gut gefallen, 
da Frau Honig es immer schafft aus 
traurig fröhlich und aus grau bunt zu 
machen. Das Buch ist sehr 
unterhaltsam geschrieben und 
eignet sich besonders für jüngere 
Kinder. 
 
(Malin, 8c) 

 
Avatar The Way of Water 

 
“Avatar The Way of Water” erschien 
am 14. Dezember in den deutschen 
Kinos und erhielt bei MOVIPILOT 
eine Bewertung von 7,2. Der Film von 
James Cameron ist so wie der erste 
Teil aus 2013 (Avatar Aufbruch nach 
Pandora) ein echter Hingucker und 
überragt mit seinen beeindrucken-
den Bildern. Er ist für insgesamt 4 
Oscars nominiert. Seine 8,6 
Millionen Deutschen Kinobesucher 
haben schon jetzt 116,7 Millionen € 
eingespielt. Avatar 2 ist ab 12 Jahren 
freigegeben und hat eine Laufzeit 
von 3 Stunden und 20 Minuten.   

„Avatar The Way of Water“ spielt 
mehr als zehn Jahre, nachdem der 
ehemalige Soldat Jake Sully mithilfe 
des „neuronalen Netzwerkes“ von 
Pandora, genannt Eywa, seinen 
menschlichen Körper verlassen hat, 
endgültig mit seinem Avatar vereint 
wurde und seither selbst ein Na’vi ist, 
haben er und Neytiri (seine Frau) 
eine Familie 
gegründet.  

Die Resources 
Development 
Administration (RDA) 
landet mit einer Flotte aus zehn 
Raumschiffen, um Pandora 
auszubeuten und dort für die 
Menschen wichtige Rohstoffe 
abzubauen. Jake und seine Familie 
erfahren durch einen neuen Stern 
am Himmel von der Rückkehr der 
„Himmelsmenschen“. Durch die 
Gegenwart von Quaritch auf 
Pandora, dem es gelingt, Spider (Ein 
Menschenjunge und Freund der 
Familie) gefangen zu nehmen, ist 
ihre Heimat nicht sicher. Jake 
überredet Neytiri, zur Sicherheit ihre 
Dschungelheimat und das 
Omaticayavolk zu verlassen, welches 
sich in seiner Festung in einer 
Hochlage in den Halelujabergen 
verschanzt hat. Mit ihren Kindern 
steigen sie auf ihre Ikrane, fliegen 
über das Meer und suchen bei einem 
anderen Na’vi-Inselstamm Zuflucht. 
Diese gewährt ihnen das 
Metkayinavolk, das auf den Atollen 
an den Küsten des Mondes Pandora 
lebt und von Tonowari und seiner 
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schwangeren Frau Ronal angeführt 
wird. Für Jake, Neytiri und vor allem 
ihre Kinder, die man an ihren fünf 
statt vier Fingern leicht als Halbblut 
erkennt, wird es eine schwierige 
Herausforderung, zu lernen, wie man 
sich in dieser Wasserwelt 
zurechtfindet.  

Während es für Kiri leichter ist, sich 
in die neue Umgebung einzufügen, 
gerät der leicht reizbare Lo’ak immer 
wieder mit den jungen Metkayina 
aneinander. Durch einen Trick 
führen sie ihn in eine gefährliche 
Zone im Meer, wo er nur knapp dem 
Angriff eines Raubfisches 
entkommen kann. Ein von seinen 
Artgenossen verstoßener walähn-
licher Tulkun-Bulle rettet ihn.  

Die Metkayina erzählen ihm nach 
seiner Rückkehr, dass Payakan, so 
der Name des Tulkun, nicht nur seine 
Artgenossen getötet haben soll, 
sondern auch für den Tod vieler Na’vi 
verantwortlich ist. Lo’ak jedoch 
kennt die Wahrheit.  

Durch die Sichtung ihrer Helikopter 
werden jedoch Quaritch und seine 
Leute auf Jake aufmerksam. Sie 
überfallen eine Insel nach der 
anderen und drohen den 
Einwohnern. Quaritch macht nun 
Jagd auf Tulkune, die von den 
Metkayina hoch verehrt werden. 
Deshalb wollen die Metkayina nun 
gegen die Menschen kämpfen.  

 

Als die Kinder von Jake und Tonowari 
entdecken, dass Payakan von einem 
Peilsender getroffen wurde und der 
Tulkun-Jäger ihn daher auf den 
Fersen ist, versuchen sie, ihn davon 
zu befreien. Payakan kann 
entkommen, doch drei der Na'vi-
Kinder werden von Quaritch 
gefangen und an Bord genommen. 
Als Spider die Kontrollanlagen 
beschädigt und Payakan sich auf den 
Tulkun-Jäger wirft, kollidiert dieser 
mit einem Riff und beginnt zu sinken. 
Bei einem Rettungsversuch von Jakes 
ältestem Sohn die Na'vi-Kinder zu 
retten, wird er von Quaritch. Es 
endet in einem Kampf zwischen Jake 
und Quaritch.  

Jake reflektiert, dass Pandora ihre 
Heimat sowie ihre Festung sei und 
sie daher hier für sich einstehen 
werden, was einen aufkommenden 
Krieg gegen die „Himmelsmenschen“ 
andeutet. 
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Ich finde, dass „Avatar 2“ ein sehr 
gelungener Film ist und mit seinen 
Bildern, Effekten und schauspiele-
rischen Leistungen sowie Kostümen 
sehr sehenswert ist und für ein 
großartiges und spannendes 
Filmerlebnis sorg. Ich würde „Avatar 
The Way of Water“ jedem, der 
Action, aber auch Drama mag, 
empfehlen.   
 
(Anton, 8c) 
 
Verhütung bei Jugendlichen 
Verhütung unter Jugendlichen ist ein 
sehr wichtiges Thema. Ohne 
Verhütung können Geschlechts-
krankheiten übertragen werden, wie 
z.B. AIDS. Geschlechtskrankheiten 
können sehr gefährlich werden, von 
manchen kann man sterben, z.B. von 
AIDS.  Natürlich kann man sich und 
seine/n Partner/in davor schützen, 
indem man vor dem 
Geschlechtsverkehr zum Arzt geht 
und sich auf Geschlechtskrankheiten 
prüfen lässt. Man kann sich auch mit 
einem Kondom oder einer Pille vor 
den Krankheiten und vor einer 
Schwangerschaft schützen. Vielleicht 
wundert ihr euch jetzt, wo man die 
Verhütungsmittel herkriegt. Die Pille 
kriegt man als Jugendliche vom 
Frauenarzt, jedoch braucht man eine 
Unterschrift und Zustimmung der 
Eltern. Das Kondom dagegen ist viel 
leichter zu bekommen, man kriegt es 
in jedem Discounter, Supermarkt 
und Tankstellen. 
 
(Matti, Ceyda, Madineh, alle 8c) 

Gesunde Ernährung 

Eine gesunde Ernährung ist kurz 
gesagt eine Ernährung, in der mehr 
pflanzliche Lebensmittel konsumiert 
werden als tierische oder fettige. 
Wer sich gesund ernähren will, der 
sollte viel Wasser trinken. Andere 
Getränke sind oft überzuckert oder 
beinhalten andere schädliche Stoffe. 
Fruchtsaft gilt als eines der 
ungesündesten Getränke, aufgrund 
der viel zu hohen Zuckermassen. 
Deswegen sollte man immer darauf 
achten, wie viel Zucker in einem 
Produkt enthalten ist. Zu 
ungesunden Produkten gehören: 
Mikrowellenpopcorn, Wurst- und 
Fleisch, Produkte die Nitrite 
enthalten und Proteinriegel. Zu den 
gesündesten Produkten zählen: 
Grünkohl, Brokkoli, getrocknete 
Tomaten, Äpfel, grüner Tee und 
Blaubeeren. Allgemein wird 
empfohlen, 5 Gemüse-Obstarten am 
Tag zu konsumieren. Es gilt allerdings 
auch darauf zu achten, dass man 
seine Ernährung weiterhin 
ausgeglichen hält, so sollte man nicht 
komplett auf Fleisch verzichten, 
sondern lieber den Konsum 
verringern und auf die Qualität der 
Produkte achten. Durch eine 
ungesunde Ernährung können auch 
eine Vielzahl an Krankheiten 
ausgelöst werden, wie: Herz-
Erkrankungen, Diabetes Typ 2 und 
Darmkrebs. 
 
(Jan, 8c) 



22 
 

Was das Rauchen mit sich 
bringt  
 
Rauchen ist in unserer Gesellschaft 
zu einem immer wichtigeren Thema 
geworden. Vor 20 Jahren kostete 
eine Packung mit 19 Zigaretten etwa 
3,00 €, jedoch kostet mittlerweile 
eine Packung mit 20 Zigaretten im 
Schnitt 7,60 €. Mit der Zeit wurden 
verschiedene Varianten an 
Zigaretten erfunden, unter ihnen die 
E-Zigarette. Diese ist seit 2004 auf 
dem Markt, doch erst seit 2007 sehr 
beliebt. Beim Rauchen fühlen sich 
die meisten zwar entspannt und 
vergessen vieles, aber dadurch 
entstehen auch viele Krankheiten, 
wie zum Beispiel Erkrankungen der 
Lunge, Herz-Kreislauf-Probleme, 
Diabetes mellitus, Zahnschäden, 
beschleunigte Alterung, bestimmte 
Form der Leukämie und 
verschiedene Krebsformen. Diese 
können sein: Leberkrebs, 
Bauchspeicheldrüsenkrebs, Nieren-
krebs, Brustkrebs oder 
Gebärmutterhalskrebs. Außerdem 
schadet es dem Baby einer 
Schwangeren. Darüber hinaus kann 
es schnell zu einer Sucht kommen. 
Falls Sie auch rauchen und Hilfe beim 
Entzug benötigen, finden Sie unter 
diesem Artikel die Nummer gegen 
Kummer. Sobald eine Person anfängt 
zu rauchen, betrifft es nicht nur sie, 
sondern auch ihr Umfeld. Die 
Personen in ihrer Nähe bekommen 
den Rauch des Rauchenden ab und 
atmen somit auch unfreiwillig 
schädliche Stoffe ein.  

Außerdem stinken die Person und 
dadurch auch ihre Wohnung, ihr 
Auto und ihre Umgebung allgemein. 
Unserer Meinung nach sollten 
allgemein Zigaretten weniger bis gar 
nicht produziert werden, denn sie 
schaden nicht nur den einzelnen 
Personen, sondern auch anderen 
und verschmutzen die Umwelt.  
Die Nummer gegen Kummer: 116111  
 
(Isabelle, Lea, Torge, alle 8c) 
 
Schönheitsideal-Interview 
 
Was ist deiner Meinung nach am 
menschlichen Körper optisch 
attraktiv? 
 
Marvin: gepflegtes 

Aussehen 
Ceyda: grüne Augen, 

braune Haare, 
wenig 
Körperbehaarung 

Anonym: Hände 
Anonym: Augen 
Anonym: Haare 

 
Was findest du an dir attraktiv? 
 
Marvin: (so gut wie) alles 
Ceyda: Figur und 

Haarfarbe  
Anonym: Nichts 
Anonym: Augen, Nase, 

Augenbrauen 
Anonym: Alles 
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Wolltest du schonmal einen 
bestimmten Klamottenstyle tragen 
(wenn ja, welchen?), aber hast dich 
z.B. nicht getraut? 
 
Marvin: Nein 
Ceyda: Nein 
Anonym: Dollette, Gothic 
Anonym: Gothic, Dollette 
Anonym: Nein 

 
Benutzt du Beautyprodukte? 
 
Marvin:  nur 

Pflegeprodukte 
Ceyda: Ja, ein wenig 
Anonym: nur 

Pflegeprodukte 
Anonym: Ja 
Anonym: nur 

Pflegeprodukte 
 
Willst du irgendwelche 
Beautyprodukte benutzen, aber 
traust dich z.B. nicht? 
 
Marvin: Nein 
Ceyda: Nein 
Anonym: Nein 
Anonym: Nein 
Anonym: Nein 

 
Fühlst du dich attraktiv? 
 
Marvin: Ja  
Ceyda: Ja 
Anonym: Nein 
Anonym: Nein (nicht 

sehr) 
Anonym: Ja  

 
Würdest du was an dir ändern? 
Wenn ja, was? 
 
Marvin: Nein 
Ceyda: Wimpern 

(Länge) 
Anonym: Fast alles 
Anonym: Fast alles 
Anonym: Nein  

 
Passt du dich im Bezug des 
Aussehens an Leute in einem 
Umfeld an? 
 
Marvin: Nein 
Ceyda: Nein 
Anonym: Manchmal 
Anonym: Nein 
Anonym: Nein 

 
Welche berühmte Person findest du 
besonders attraktiv? Und was 
findest du so attraktiv an dieser 
Person? 
 
Marvin: Dua Lipa (Haare) 
Ceyda: Niemanden 
Anonym: Laufey (alles) 
Anonym: Rio Romeo 

(alles), Mark 
Fischbach (alles) 

Anonym: Niemanden 
 
(Zoé, Mariam, beide 8c) 
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Entstehung von Mikroplastik 
 
Unter Mikroplastik versteht man 
Plastik, welches unter 5mm groß ist. 
Es wird sehr häufig in Hygiene- 
artikeln benutzt. Aber auch in 
herkömmlichen Artikeln kann es 
verwendet werden. Mikroplastik gibt 
es in zwei Formen. Es kann fest, aber 
auch flüssig sein. Die flüssige Form 
wird oft in Shampoo benutzt, was sie 
um einiges gefährlicher macht im 
Gegensatz zur festen Form. Der 
Grund dafür ist, dass das 
Mikroplastik nach dem Nutzen des 
Shampoos, in unserem 
Abwassersystem landet. Denn 
unsere Kläranlagen können das 
flüssige Mikroplastik nicht 
zurückhalten und es landet in 
unseren Meeren. Kleinstlebewesen 
fressen dieses Mikroplastik. Aber die 
Kleinstlebewesen werden auch von 
Fischen gefressen und die Fische 
werden von uns gegessen. Und so 
landet das Plastik in unserem Körper. 
Aber auch das feste Mikroplastik 
kann schädlich sein. Festes 
Mikroplastik entsteht zum Beispiel, 
wenn sich Plastiktüten durch Wind, 
Salzwasser und UV-Strahlung 
zersetzen. Aber auch beim 
Autofahren kann Mikroplastik durch 
die Reibung der Reifen entstehen. 
Laut der IUCN landen 3,2 Millionen 
Tonnen Mikroplastik pro Jahr im 
Meer. 
 
(Jan, 8c) 

Mobilität für den Norden 

Ab dem 16.Januar sind die ersten 
KISS-Triebwagen von Stadler auf 
der Strecke 
Hamburg-Lübeck 
und 
Lübeck-
Travemünde, 
unterwegs. Ein 
KISS mit 4 Wagen 
(Einzeltraktion) 
ist zwischen Lübeck und 
Travemünde unterwegs, 
und eine Doppeltraktion mit 8 
Wagen als RE80 zwischen 
Hamburg und Lübeck. Sie bieten 
mehr Comfort, 
wie WLAN, 
Steckdosen 
und USB-
Anschluss, 
sowie eine 
übersichtliche 
Fahrgastinformation, wo Anschlüsse 
die Auslastung und die 
voraussichtliche Ankunftszeit 
angezeigt wird. Sie bieten außerdem 
viel Platz für Fahrräder, Kinder-
wagen, und Rollstühle.  
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Seit dem 07.02.2023 wurden die 
roten DB - Doppelstockwagen 
komplett auf dem RE8/80 abgelöst 
und fahren nun mit KISS-Umläufen. 
 
(Lennox und Oscar, beide 8a) 
 
Die Geschichte des Schachs  
 
Schach ist eines der bekanntesten 
Brettspiele und wurde zwischen dem 
3. und 6. Jahrhundert in Nordindien 
erfunden. Im 7. Jahrhundert 
verbreitete es sich im Zuge der 
Islamischen Expansion nach 
Nordafrika und im Nahen Osten. 
Zwischen dem 9. und 11. 
Jahrhundert gelangte es nach 
Spanien, Italien, in das Byzantinische 
Reich, nach Russland und Europa. Im 
15. Jahrhundert wurden neue Regeln 
eingeführt: der Doppelschritt des 
Bauern von seinem Startfeld, 
Rochade, Gangarten für Dame und 
Läufer, die bis heute gültig sind. Im 
18. und 19. Jahrhundert wurde das 
Schachspiel ein Bestandteil der 
bürgerlichen Kultur. 1814 gab es das 
erste große Turnier und 1886 die 
erste Schachweltmeisterschaft, die 
von Wilhelm Steinitz gewonnen 
wurde. Von 1945-1990 dominierte 
die Sowjetunion im Schach. Im 20. 
Jahrhundert wurden Schach-
computer erfunden. 2013 wurde 
Magnus Carlsen Schachweltmeister 
und ist es bis heute. Magnus Carlsen 
wurde mit 13 Jahren Großmeister 
und ist der jüngste Großmeister. 
 
(Torge, 8c) 

Die Entstehung unserer 
Zeitung 

 
Zuallererst haben wir Themen in 
unseren Klassen gesammelt und 
diese dann nach unseren Interessen 
aufgeteilt. Danach ging es an die 
Gruppenbildung oder man befasste 
sich allein mit einem Thema. 
Zunächst fingen alle an zu 
recherchieren, Interviews zu führen 
und Umfragen zu machen. Danach 
wurden die Artikel und Interviews 
geschrieben und die Umfragen 
ausgewertet. Als das gemacht war, 
wurden alle Texte noch einmal 
abgetippt. Es traf sich auch das 
Layout-Team und überlegte sich, wie 
die Zeitung aussehen sollte und 
gestaltete sie. Dies machten wir 
Schüler/innen überwiegend 
selbstständig. Alle arbeiteten sehr 
konzentriert, manche mehr als 
andere, an ihren Projekten. Den 
meisten aus unseren Klassen machte 
es sehr viel Spaß.  
 
(Isabelle und Lea, beide 8c) 

 
 


